

FAIT CLINIQUE

ENDOMÉTRIOSE OMBILICALE PRIMITIVE ISOLÉE : À PROPOS D'UN CAS ET REVUE DE LA LITTÉRATURE

ISOLATED PRIMARY UMBILICAL ENDOMETRIOSIS: A CASE REPORT AND REVIEW OF THE LITERATURE

SGR ATTOLOU¹, MC LALEYE², NR HOUNSOU³, PC FADONUGBO³, DG GBESSI³, FM DOSSOU²

1- Centre Hospitalier Universitaire de Zone de Suru-Lere, ;
2- Centre Hospitalier Universitaire Départemental de l'Ouémé et du Plateau ;
3-Centre National Hospitalier Universitaire Hubert Koutoukou Maga de Cotonou.

RÉSUMÉ

Endométriose ombilicale connue sous le nom de nodule de Villar représente une entité pathologique rare caractérisée par la présence ectopique du tissu endométrial au niveau de l'ombilic. Nous rapportons un cas clinique illustrant cette pathologie peu fréquente, dans sa forme primitive et isolée chez une patiente de 35 ans en absence de toute chirurgie abdomino-pelvienne préalable. Diagnostiquée sur la base des signes cliniques évocateurs, et confirmée à l'examen histopathologique. Le traitement a consisté en une exérèse large du nodule suivie d'une mini laparotomie exploratrice et d'une plastie ombilicale. A travers ce cas, nous discutons des supposés mécanismes physiopathologiques, des modalités diagnostiques, ainsi que des options thérapeutiques disponibles à la lumière de la littérature.

Mots-clés: Endométriose – ombilicale – primitive – isolée – chirurgie

SUMMARY

Umbilical endometriosis, also known as Villar nodule, is a rare pathological entity characterized by the ectopic presence of endometrial tissue in the umbilicus. We report a clinical case illustrating this uncommon pathology, in its primary and isolated form in a 35-year-old female patient in the absence of any prior abdomino-pelvic surgery. Diagnosed on the basis of suggestive clinical signs, and confirmed on histopathological examination. Treatment consisted of wide excision of the nodule followed by exploratory mini laparotomy and umbilical plasty. In this case, we discuss the alleged pathophysiological mechanisms, diagnostic modalities and treatment options available in the light of the literature.

Keywords: Endometriosis - umbilical - primary - isolated - surgery

Tirés à part

ATTOLOU S.G. Roger, Maître de Conférence Agrégé Faculté des sciences de la santé de Cotonou, Université d'Abomey Calavi, Bénin
Tel : 00229 0195101111 Email: gillesattolou@gmail.com